

PRESENTACIÓN

“Ya van 8 y cuántos quedan...”

Autor: Víctor Amar
Director de la Revista gaditana-logía
Profesor de la Facultad de Ciencias de la Educación (Universidad de Cádiz)
E.mail: victor.amar@uca.es
<https://orcid.org/0000-0001-9036-2651>

Cómo citar:

Amar, V. (2025). Presentación “Ya van 8 y cuántos quedan...”. *Gaditana-logía. Estudios sobre Cádiz*, 5(8), 1-2. <http://doi.org/10.25267/Gadit.2025.v5.i8.11>

Hablar que con cada nuevo número está mejorando la revista gaditana-logía llega a resultar un tópico. Una oración hecha que poco o nada beneficia a la revista, a los autores de antes y del ahora, o bien al lector o lectora. Probablemente, se establezcan comparaciones (y casi siempre suelen ser odiosas). Creo que, la mayoría de las veces, todos los que nos arrimamos a la revista la disfrutamos más y más... Un proyecto que se va consolidando entre las mejor de las intenciones y proyectos de futuro. Pero, lo que es verdad es que cada número vamos acrecentando más experiencia, mayor capacidad para resolver los posibles imprevistos y, la gran verdad, es que vamos aumentando en personas que nos leen y publican, sin decir nada de los que quieren incorporarse a la plana de autores con sus diversos artículos sobre Cádiz.

Ahora bien, lo peor es cuando terminas pensando que el último número es el mejor. Se puede llegar a creérselo como una verdad objetiva y eso se torna de lo más subjetivo. Pero ¿Cómo se puede llegar a sostener algo parecido? Sinceramente, no soy de esa opinión, ya que cada número tiene su propia idiosincrasia, además de ser el fruto de la voluntad y trabajo de muchas personas que, con más o menos, resultado presentan su contribución al estudio de Cádiz. No considero que haya un número mejor que otro. Quizás, uno pueda sentir cierta predilección por lo nuevo que ahora se publica o que, de determinada temática o persona, esperas algo especial. Pongamos un caso, la cuestión artística me gusta más que el fútbol; sin embargo, se han presentado más trabajos de deporte que de arte en esta revista. Citemos otros ejemplos. El hecho de invitar a los viajeros actuales a escribir, y ya son algunos de Brasil o España, aparecen en casi todos los números de la revista gaditana-logía pero, también, ha habido gente maravillosa que han pasado por Cádiz, sea con el ajedrez, desde la literatura...

En este sentido, cada número tiene sus peculiaridades. Este número 8 nos gusta (y utilizo la primera persona del plural, pues somos muchos los implicados y gestores de este proyecto)... Con todo, no quisiéramos perder el foco de la gaditanidad. Seguro que la RAE, todavía no recoge esta expresión, igual que no reconoce la de gaditanólogo o gaditanísimo. Tal vez, a partir de ahora les irá sonando.

Veamos. No es algo de locos de Capuchino ni para volverse loco con uno de los pases del jugador de fútbol llamado *Titi*. Tampoco lo habrá recogido en sus anales la imprenta de los años 60. Nos ponemos al lado de la mujer en el carnaval, cediéndole el paso y el protagonismo que se merece. Nos paseamos al lado de cualquier vasco por Cádiz y aprovechar para decirle: “eskerrik asko” y así poder presumir de gaditanidad. O conocemos a un tal Augusto Teodoro Arcimis Werle, quien fuera el primer director del Instituto Central Meteorológico (actual Agencia Estatal de Meteorología-AEMET) y primer meteorólogo oficial del estado español, o bien que existió en Cádiz una cofradía llamada del Ave María o del Dulcísimo Nombre de María que residió en el antiguo convento de la Merced desde una fecha desconocida hasta 1835... Y todo esto contribuiría a ir ganando baza para convertirse en gaditanólogo. Pero, además, quisiéramos pasear y participar de unos vídeos donde la ciudad de Cádiz es la protagonista; o le invitamos a mirar al cielo de Cádiz, para comprobar si es amarillo o azul (a los ojos y la sensibilidad de un viajero del sur, pero del sur del Brasil). Ojalá, así se llegue a convertir en gaditanísimo.

Claro que son los contenidos de este número; los estoy intentando presentar. Para nosotras y nosotros, aquí y ahora, es el “mejor” número. No cabría duda... Es curioso, también en el universo de las revistas, sean del ámbito que sean, en la portada de la página principal (en Internet) es donde aparecen los contenidos del número actual y al lado se presenta un *tag* que indica: números anteriores. Es evidente que se prioriza la inmediato. Cabría decir que existe un turbo capitalismo hemerográfico. Se puede hablar de un presentismo devorador. Además de lo que permanece y lo que es evanescente... Pues eso. Este número es el “mejor”, pues lo otros se diluyen. Ahora bien, se pueden rescatar. Y podemos respirar con calma, pues no se pierden... Aunque sigo pensando que todas las aportaciones son maravillosas (desde el número uno al ocho y así hasta cuantas queden...).

Dicho esto, sobre el número 8, nos preguntamos: ¿Cuántos números quedan para llegar a los 1000? La respuesta sería: ¿Quién sabe? Ahora vamos a disfrutar estos contenidos. Vayamos a realizar una inmersión en este universo de Cádiz. Seguro que siempre algo, o mucho, aprenderemos.

Saludos. Un día de mayo-junio de celebraciones.